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2017 年 (2016 年促進循環再造及妥善處置(電氣

設備及電子設備)(修訂)條例> (生效日期)公告〉及

《產品環保責任(受管制電器)規例〉小組委員會

趙潤威發言稿

《產品糧僚資任{受警告自覽器】規規J)

2017 年 5 月 23 B的會議

主席，就政府計劃以牌照制度規管廢舊電器問枝，首先要講咨詢不足，雖然相

關部門表示己作出咨詢，但多位同業都表示事前毫不知情，直至環保署舉行窩

介會，業界才得到較多資訊，請體會唔會像咨詢對饒有所偏差?說回牌照，牌

照要求業界作業地方必須的合土地用途，即必須為工業用地，才有機會領取牌

照，但我相信大家都知道，回收行業一路以來都以倉地或棕地作業為主，而且

工序難以適合嚕工廠大廈內進行，突然間那有這麼多工業尾地?就算有，租金

都未必為業界可負擔。

聽聞過一個說法，說回收業界將外國廢物進口，令堆填區不勝負荷，但本人想、

告訴大家，廢物只是…般人統稱，對業界來說這些都是貨物，買回來要成本，

運輸都須成本，業界比任何人(包括政府)更加想做到百份百回收，所以賠錢

買垃圾回來放堆填區這概念絕不能成立。以舊電腦為例，回故率接近百份之百，

所有業界連螺絲都清掃乾淨，[29為螺絲都像鐵或錯，可以循環再造。

當業界目收及拆解物料後，便會將不開金屬和塑膠分類問收，現今絕大部份電

器廢物，都包含有線路板，但環保署於2016 年約十月，告知廢舊線路板已被列

作11:學廢物，進出口都必須領取進出口許可，但在此之前，業界從未得悉有關

安排，而時至今天，我個人得到的資訊而言，並未有人瑕得相關出口許可，令

從前可出口到其他國家作貴金屬回收工序的線路板變成難以循環再造。

出口不成的話，說回本地再造，原本有一家再造公司，顧意投資引進新技街，

並於環保鷗設立線路板再造廠房，把線路板徹底循環再造變目金屬原料，但由

於線路板突然成為11:學廢物，好可能令投資者郤步，變相令我們業界回收線路

板又少了一個可能更有效率的選擇。

在這些政策變更後，香港問收業形同一潭死水，本人相信大家都希望在許可情

況下配合政府的環保政策，但政府也必須考慮業界生存空間，否則，把整個回

收業連根拔起，無人再從事回收業務，所有可回收物品都只有至1堆填區一途，

那時候堆填區才真正不勝負荷。
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